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Развитие творческих отношений личности в рефлексивной диалого-терапии

Давыдова Г.

Рефлексивная диалого-терапия впитала и переосмыслила ряд основных конструктивных положений и процедур психотерапии, а именно, это выражается в применении диагностических средств, способствующих максимальной индивидуализации процесса, эффективному устранению препятствий в развитии индивида; принятии установки на высокую двустороннюю мотивацию, с одной стороны, и минимизации затраченного на достижение результата времени, с другой.

Самоанализ. Метод самосканирования

Касьянова В.П.

Использование метода самосканирования для исследования эпизодов зачатия, рождения и раннего детства, которые невозможно проанализировать обычными психоаналитическими методами, позволяет прояснить причины, формирующие невротические внутренние противоречия, и снять фиксацию либидо в данных моментах развития личности.

Актуальные задачи психоанализа в компаниях MLM

Кудров А.Н.

В данной работе рассматриваются задачи психологического консультирования распространителей продукции, кампании построенных на принципе многоуровневого маркетинга (MLM). Автор затрагивает, кроме этого, психические причины заболеваний.

Особенности групповой психотерапии подростков

Пак Т.В., Нургазина А.З.

В настоящей статье рассматриваются особенности групповой психотерапии подростков с учетом возрастных и психологических характеристик. Описаны наиболее интересные этапы группового процесса с практической точки зрения, сложные ситуации и способы превращения препятствий в возможности в групповой психотерапии подростков.

Современные проблемы психического здоровья населения, пути решения на региональном уровне

Голдобина О.А.

Данная статья посвящена анализу основных тенденции в динамике психического здоровья жителей Алтайского края. Также описывается межведомственная комплексная целевая программа «Охрана психического здоровья населения Алтайского края на 2002-2006 г.г.», цель которой – повышение уровня психического здоровья населения путем развития межведомственного сотрудничества в вопросах превенции психической патологии.

Роль и место мониторинга психического здоровья в решении проблем оказания специализированной помощи детям и подросткам

Голдобина О.А., Соколов Я.В.

В Алтайском крае разработана и внедрена система мониторинга психического здоровья детей и подростков. Методика обследования включает постепенно усложняющиеся (с возрастом) задания и тесты, позволяющие получить представление о состоянии и развитии основных сфер психической деятельности ребенка с последующей разработкой на этой основе комплекса лечебно-реабилитационных мероприятий.

Программно-целевое планирование работы психиатрической службы как важнейший компонент обеспечения усилия роли здравоохранения в формировании психического здоровья населения на региональном уровне

Голдобина О.А., Семке В.Я., Трешутин В.А.

С началом адаптации здравоохранения к рыночным условиям, когда прежние принципы финансирования стали неэффективными, а новые, предусмотренные системой обязательного медицинского страхования, еще не заработали, решение приоритетных проблем охраны здоровья становится возможным только путем формирования и реализации адресных мер, направленных на достижение конкретной цели. При этом принципиально важным и необходимым, по мнению авторов, становится использование метода программно-целевого планирования. 

Лицо болезни

Назлоян Г.М.

Общая и специальная психопатология, наука о закономерностях и природе психических расстройств, занимает особое место в практической психиатрии. В данной статье определяется существующая сложная система аксиом, – симптомы и синдромы – которую начинающий психиатр усваивает в необходимой степени.

Роль интегративной модели патогенетической психотерапии в изучении особенностей формирования депрессивных состояний при употреблении психоактивных веществ

Толстикова А.Ю.

Исследовалась роль интегративных подходов психотерапии в изучении особенностей формирования депрессивных состояний при употреблении психоактивных веществ. Формировался контроль над эмоциональными реакциями и выстраивалась перспектива жизни без участия в ней психоактивных веществ. Происходило стимулирование процессов личностного развития, появлялась возможность социальной реадаптации. 

Перспективы исследования в области молекулярной генетики и иммунологии при изучении проблемы зависимости от психоактивных веществ

Толстикова А.Ю.

Показана возможность изучения молекулярно-генетических и иммунологических параметров зависимости от психоактивных веществ. Особый интерес представляет создание ДНК-маркеров, которые позволяют установить наличие нарушений в определенном локусе ДНК. Особый интерес и актуальность приобретает изучение взаимосвязи генетических и иммунологических маркеров зависимости от ПАВ, а также, корреляционные коэффициенты депрессивных состояний и генетико-иммунологических связей влечения к ПАВ.

Культурно-экологический подход к психосоматическим аспектам профилактики химической зависимости

Кудров А.Н.

В статье рассмотрены вопросы психического и соматического здоровья студентов – будущих специалистов в области защиты окружающей среды и безопасности технологических процессов. Делается вывод о необходимости создания методик, направленных на мотивацию развития личности с учетом конституционных особенностей индивидуума. Ключевым моментом мотивации в процессе подготовки специалистов-экологов может явиться проверка междисциплинарных связей в сознании студентов и интеграция дисциплин с целью формирования целостного видения роли человека в экономике и экологии.

Основные механизмы влияния никотиновой кислоты на организм. Особенности воздействия на психопатологический статус больных, страдающих опийной наркозависимостью

Кравченко И.В.

Никотиновая кислота в сравнении с другими витаминами имеет наибольшую фармакологическую активность. В данной работе представлены результаты изучения механизмов влияния никотиновой кислоты на организм человека и особенности воздействия на психопатологический статус больных, страдающих опийной наркозависимостью.

Программа профилактики наркомании в подростковом возрасте

Нургазина А.З., Букаева С.К., Молчанов С.Н., Идрисова А.М.

Данная работа посвящена изучению актуальных принципов создания программ профилактики наркомании в подростковом возрасте, а также вопросы реализации данных программ с учетом современного состояния жизни общества.

Объективные критерии определения степени выраженности влечения к психоактивным веществам

Толстикова А.Ю.

Изучалась степень выраженности влечения к психоактивным веществам по шкале Иванца. Обследовано 188 больных, выявлен сильно выраженный характер влечения к психоактивным веществам. Полученные данные представляют интерес в плане оптимизации психокоррекционных и реабилитационных мероприятий.

Современные взгляды на формирование депрессивных состояний с позиции молекулярно-генетических и иммунологических механизмов зависимости от психоактивных веществ

Толстикова А.Ю.

Расширились возможности изучения клеточных и молекулярных механизмов развития пристрастия к психоактивным веществам. Большое внимание уделяется формам взаимодействия психоактивных веществ и генотипических факторов. Пристальный интерес вызывает изучение особенностей формирования депрессивных состояний при алкоголизме и наркомании с учетом генетических и нейробиологических факторов.

Проблемы транссексуализма в Республики Казахстан

Жантасова С.Ж., Айтбембетова А.Б.

В данной статье приводится описание ряда клинических случаев. Врачами обследованы, пролечены и откомиссованы пациенты которые хотели сменить пол (данные наблюдения проводились за 2001 и 2002 годы).

Изучение формирования у подростков аддиктивного поведения и пихокоррекционная работа

Нургазина А.З., Идрисова А.М., Букаева С.К., Молчанов С.Н.

В Республиканском научно-практическом Центре медико-социальных проблем наркомании было проведено исследование 62 подростков. В ходе исследования клинико-психологических механизмов, лежащих в основе формирования аддиктивного поведения у подростков, была разработана программa психокоррекционной работы для данного контингента подростков.

Об особенностях психотерапевтической работы с группами длительно и часто болеющих пациентов

Шушкевич В.И., Сорока Г.Р., Яшина В.А., Саенко П.П.

В статье проанализирована эффективность комплексного подхода в лечении контингента лиц из группы, так называемых, длительно и часто болеющих за период 1999-2002 г.г. (60 человек). При анализе динамики клинической картины обращает внимание сочетание соматизации со сложными вегетовисцеральными нарушениями, в генезе которых лежит длительная соматическая ирритация симпатической нервной системы.

Проблемы суицидов и вопросы превентивной суицидологической службы

Бирюкова А.Е., Насырова Т.Ж.

В предлагаемой работе обсуждаются основные проблемы суицидального поведения, подчеркивается необходимость полноценного изучения данного явления, этиологии суицидов, необходимость организации превентивной суицидологической помощи населению, а именно создание службы, объединяющей медицинские, социальные, правовые и педагогические меры.   

Психосоматика, миф и реальность

Валивач М.Н., Россинский Ю.А.

Длительное время существования психосоматики не добавило экспериментальных патофизиологических доказательств перехода функциональных расстройств психосоматической природы в органические. По мнению авторов такого перехода не существует. В данной статье на примере разбираются основные психосоматические заболевания. 

Задачи психологического ведения ВИЧ-инфицированных

Козлова С.М., Шахназарова Н.В.

Психологическое сопровождение пациентов с диагнозом ВИЧ-инфекция представляет собой особое направление в практике психологического консультирования, что объясняется спецификой данного заболевания. В данной работе описываются основные этапы психологического ведения пациентов с ВИЧ-инфекцией.

Психологическое, психическое и соматическое здоровье как аспекты интегрального здоровья и их значение в «пограничной» психиатрии и наркологии

Россинский Ю.А.

Современная психиатрия, психотерапия, психология имеют уверенную тенденцию движения в сторону интегративно-развивающих подходов био-психо-социо-духовной модели. В работе подчеркивается важность биологического, соматического и психического здоровья, а также психологического здоровья как определяющее понятие качества жизни индивидуума.

Проблемы организации процесса психологического сопровождения ВИЧ-инфицированных в России

Шахназарова Н.В., Горбачев И.А., Козлова С.М., Соболева А.М., Петухов К.В.

В данной статье выделяются этапы работы с ВИЧ-инфицированными, описываются особенности, существенно влияющие на организацию процесса психологического сопровождения, также представлены основные компоненты системы психологического сопровождения работы специалистов.

Экономические и организационно-методические 

проблемы психотерапии

Решетников М.М.

В настоящей работе предпринята попытка осмыслить чрезвычайно интересные обобщения зарубежных коллег из США и Канады, касающиеся рыночных реформ здравоохранения и экономической эффективности психотерапии.

Общероссийская общественная организация Профессиональная психотерапевтическая лига

Вашему вниманию предлагаются материалы базового семинара, проходившего на кафедре психотерапии, медицинской психологии и сексологии Российской медицинской академии последипломного образования в преддверие Международного Конгресса «Психотерапия Европы – Психотерапия Азии». Семинар был посвящен мультимодальности как определяющей качественной характеристике российской психотерапии. 

Полночные размышления российского метамодального психотерапевта

Криндач В.П.

Российская мультимодальная психотерапия (РМП) – уникальный исторический феномен, конгломерат направлений, развивающийся с удивляющей стремительностью всего за десятилетие. Автор данной статьи делится своим мнением по поводу становления РМП. 

Мультимодальная психотерапия в России

Макаров В.В.

После длительной дискуссии, Европейская Ассоциация Психотерапии признала за Российской психотерапией право называться мультимодальной. Вместе с тем, мультимодальная психотерапия в России еще не сложилась полностью. Автор считает, что мультимодальность, интегративность являются основным, магистральным путем развития психотерапии 21 века.

The summary

Development of creative relations of the person 

in reflective dialog-therapy

Davydova G.
Reflective dialog-therapy has absorbed and has rethought a number of the basic constructive positions and procedures of psychotherapy, namely, it is expressed in application of the diagnostic means promoting the maximal individualization of process, to effective removal of obstacles in development of the individual; acceptance of purpose on high bilateral motivation, on the one hand, and minimization of the result of time spent for achievement, on the other hand.

Introspection. A method of self-scanning

Kasyanova V.P.

Use of a method of self-scanning for research of episodes of conception, birth and the early childhood which cannot be analysed usual psychoanalitic methods, allows to clear the reasons forming neurotic internal contradictions and to remove fixing a libido in the given moments of development of the person.

Actual problems of a psychoanalysis in companies MLM

Kudrov A.N.

In the given work problems of psychological consultation of distributors of production, campaign constructed on a principle of multilevel marketing (MLM) are considered. The author mentions except for it the mental reasons of diseases.

Features of group psychotherapy of adolescents

Pak T.V., Nurgazina A.Z.

In present article features of group psychotherapy of adolescents are considered in view of age and psychological characteristics. The most interesting stages of group process from the practical point of view, complex situations and ways of transformation of obstacles in an opportunity in group psychotherapy of adolescents are described.

Modern problems of mental health of the population, 

way of the decision at a regional level

Goldobina O.A.

Given article is devoted to the analysis of the basic tendency in dynamics of mental health of inhabitants of Altai territory. The interdepartmental complex target program «Protection of mental health of the population of Altai territory for 2002-2006», which purpose - increase of a level of mental health of the population also is described by development of interdepartmental cooperation in questions of mental pathology prevenyion.

Role and place of monitoring of mental health in the decision of problems of rendering of the specialized aid to children and adolescents

Goldobina O.A., Sokolov J.V.

In Altai territory the system of monitoring of mental health of children and adolescents is developed and introduced. The technique of inspection includes gradually becoming complicated (with age) tasks and tests, allowing to receive representation about a condition and development of the basic spheres of mental activity of the child with the subsequent development on this basis of a complex of treatment-and-rehabilitation actions.

Program-venture planning of psychiatric service as the major multipliers of maintenance of effort of a role of public health services in formation of mental health of the population at a regional level

Goldobina O.A., Semke V.J., Treshutin V.A.

With the beginning of adaptation of public health services to market conditions when former principles of financing became inefficient, and new, stipulated by system of obligatory medical insurance, yet have not earned, the decision of priority problems of health protection becomes possible only by formation and realization of the address measures directed on achievement of a specific goal. Thus essentially important and necessary, in opinion of authors, there is use of a method of program-venture planning. 

Face of illness

Nazloyan G.M.

The general and special psychopathology, science about laws and a nature of mental disorders, takes a special place in practical psychiatry. In given article are determined existing complex system of axioms, - symptoms and syndromes - which beginner psychiatrist acquires in a necessary degree.

Role of integrative model of pathogenetic psychotherapy in studying features of formation of depressions at the use of psychoactive substances

Tolstikova A.J.

The role of integrative approaches of psychotherapy in studying features of formation of depressions was investigated at the use of psychoactive substances. The control above emotional reactions was formed and the prospect of life without participation in it psychoactive substances was built. There was a stimulation of processes of personal development, there was an opportunity social readaptation. 

Prospects of research region molecular genetics and immunology 

at studying a problem of dependence from psychoactive substances

Tolstikova A.J.

The opportunity of studying of genetic and immunologic parameters of dependence from psychoactive substances is shown. Special interest represents creation of DNA-MARKERS which allow establishing presence of infringements in determined DNA locus. Special interest and the urgency get studying interrelation of genetic and immunologic markers of dependence from PAS, and also, correlation factors of depressions and genetic-immunologic communications of PAS drive.

The cultural - ecological approach to psychosomatic 

aspects of prevention of chemical dependence

Kudrov A.N.

In article problems of mental and somatic health of students - the future experts in the field of defense of an environment and safety of technological processes are considered. It is judged necessity of creation of the techniques directed on motivation of development of the person in view of the constitutional features of an individual. The key moment of motivation during training of experts-ecologists can be check of interdisciplinary communications in consciousness of students and integration of disciplines with the purpose of formation of integral vision of a role of the person in economy and ecology.

The basic mechanisms of influence of a nicotinic acid on an organism. Features of influence on the psychopathological status of the patients with opiomania

Kravchenko I.V.

The nicotinic acid in comparison with other vitamins has the greatest pharmacological activity. In the given work results of studying of mechanisms of influence of a nicotinic acid on an organism of the person and feature of influence on the psychopathological status of the patients with opiomania are submitted.

Prevention program of drug addiction at adolescents

Nurgazina A.Z., Bukaeva S.K., Molchanov S.N., Idrisova A.M.

The given work is devoted to studying of actual principles of creation of  prevention programs of drug addiction at adolescents, and also questions of realization of the given programs in view of a modern condition of life of a society.

Objective criteria of definition of a degree of expressiveness 

of a psychoactive substances drive 

Tolstikova A.J.

The intensive degree of a psychoactive substances drive on scale Ivanets N.N. was studied. It is surveyed 188 patients, strongly expressed character of a psychoactive substances drive is revealed. The received data are of interest by way of optimization psychotherapy and rehabilitation actions.

Modern opinions on formation of depressions from a stand of genetic and immunologic mechanisms of dependence from psychoactive substances

Tolstikova A.J.

Opportunities of studying of cellular and molecular mechanisms of development of predilection to psychoactive substances have extended. The big attention is given forms of interaction of psychoactive substances and genotypic factors. Steadfast interest causes studying features of formation of depressions at alcoholism and narcomania in view of genetic and neurobiological factors.

Problems of transsexualism in Republic of Kazakhstan

Zhantasova S.Z., Aytbembetova A.B.

In given article the description of some clinical cases is resulted. By doctors are surveyed, treated patients which wanted to change the sex (the given observations were carried out in 2001 and 2002).

Studying of formation at adolescents of addictive behavior 

and psycho correctional work

Nurgazina A.Z., Idrisova A.M., Bukaeva S.K., Molchanov S.N.

In the Republican scientific - practical Centre of medico-social problems of drug addiction research of 62 adolescents was carried out. During research of the clinic-psychological mechanisms underlying formation of addictive behavior at adolescents, it was developed program of psycho correctional work for the given contingent of adolescents.

About features of psychotherapeutic work with groups 

of long and frequently sick patients

Shushkevich V.I., Soroka G.R., Jashina V.A., Saenko P.P.

In article efficiency of the complex approach in treatment of a contingent of persons from group, so-called, long and frequently sick for the period 1999-2002 г.г. (60 people) is analyzed. At the analysis of dynamics of a clinical picture the combination of somatization with complex vegetovisceral disturbances pays attention, in genesis which lays long somatic irritation of sympathetic nervous system.

Problems of suicides and questions of preventive 

suicidalogical services

Biryukova A.E., Nasyrova T.Z.

In offered work the basic problems of suicide behavior are discussed, necessity of high-grade studying of the given phenomenon, ethiology of suicides, necessity of the organization of preventive suicidalogical services to the population, namely creation of the service uniting medical, social, legal and pedagogical measures is emphasized.   

Psychosomatic, a myth and a reality

Valivach M.N., Rossinsky J.A.

Long time of existence of psychosomatic has not added experimental pathophysiological proofs of transition of functional frustration of psychosomatic nature in organic. In opinion of authors such transition does not exist. In given article the basic psychosomatic diseases are described on examples. 

Problems of psychological conducting the HIV-INFECTED

Kozlova S.M., Shahnazarova N.V.

Psychological support of patients with the diagnosis the HIV - INFECTION represents a special direction in practice of psychological consultation that speaks specificity of the given disease. In the given work the basic stages of psychological conducting patients with the HIV-INFECTION are described.

Psychological, mental and somatic health as aspects of integrated health and their value in «boundary» psychiatry and a narcology

Rossinsky J.A.

The modern psychiatry, psychotherapy, psychology have the sure tendency of movement aside integratively-developed approaches of bio-psycho-socio-mental models. In work importance of biological, somatic and mental health and also psychological health as determining concept of quality of life of an individual is emphasized.

Problems of the organization of process of psychological 

support of the HIV-INFECTED in Russia

Shahnazarova N.V., Gorbachev I.A., Kozlova S.M., Soboleva A.M., Petuhov K.V.

In given article stages of work with HIV-INFECTED people are allocated, the features essentially influencing the organization of process of psychological support are described, the basic multipliers of system of psychological support of work of experts also are submitted.

Economic and organizational-methodical problems of psychotherapy

Reshetnikov M.M.

In the present work attempt to comprehend extremely interesting a generalization of foreign colleagues from USA and Canada, concerning market reforms of public health services and economic efficiency of psychotherapy is undertaken.

The Russian Public Organization Professional Psychotherapeutic League

Materials of the base seminar which was taking place on faculty of psychotherapy, medical psychology and sexology of the Russian Medical Academy of post diploma educations in a threshold of the International Congress «Psychotherapy of Europe - Psychotherapy of Asia» are offered to your attention. The seminar was devoted to multimodality as to the determining qualitative characteristic of the Russian psychotherapy. 

Midnight reflections of Russian methamodal psychotherapist

Krindach V.P.

Russian multimodal psychotherapy (RMP) - a unique historical phenomenon, the conglomerate of directions developing with surprising precipitancy of all for decade. The author of given article shares the opinion concerning becoming of RMP. 

Multimodal psychotherapy in Russia

Makarov V.V.

After long discussion, the European Association of Psychotherapy has considered the Russian psychotherapy the right to refer to multimodal. At the same time, the multimodal psychotherapy in Russia has not developed yet completely. The author counts, that multimodality, integrativity are the basic, main way of development of psychotherapy of 21 century.

